

La *Charta Oecumenica* nous engage

Après la belle rencontre européenne de Taizé, et en ce début d'année marqué par les résolutions du Nouvel An, il est bon de se rappeler les engagements œcuméniques de nos Églises et de renouveler notre engagement personnel et communautaire pour l'unité des chrétiens.

La Conférence des Églises européennes et le Conseil des Conférences épiscopales d'Europe ont lancé la *Charta Oecumenica* actualisée le 5 novembre 2025 à Rome. Cette charte renouvelle l'engagement des Églises européennes à marcher ensemble dans le dialogue, la reconnaissance mutuelle et le témoignage commun en réponse aux défis de notre temps. Elle aborde notamment la recherche de la paix et de la réconciliation, l'accueil des migrants et des réfugiés, l'appel urgent à la sauvegarde de la création et l'approfondissement des relations avec les communautés juives et musulmanes.

Je retiens trois engagements en particulier. D'abord, celui de « *nous réunir pour prier les unes et les uns avec les autres, pour les uns les autres et pour l'unité chrétienne* ». Par cette prière partagée, nous exprimons notre attention et notre fraternité envers nos sœurs et frères chrétiens. La **Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, du 18 au 25 janvier**, en sera une belle occasion.

Ensuite, pour progresser sur le chemin de la réconciliation entre chrétiens, nous nous engageons à « *surmonter, dans chaque Église, la tentation de l'autosuffisance, de l'isolement, de l'indifférence ou des préjugés* ». Pensons par exemple à des stéréotypes comme : « *les protestants n'ont pas la présence réelle* » ou « *les catholiques adorent la Vierge Marie* ». **Dépasser ces idées reçues suppose de prendre le temps de mieux se connaître.**

Enfin, je souligne une avancée importante depuis la première version de cette charte, publiée en 2001. Le texte reconnaît : « *Nous confessons que nos Églises ont commis des péchés scandaleux au lieu de porter témoignage : elles ont permis et provoqué de graves préjudices. Un élément essentiel de notre témoignage consiste à œuvrer au soin des blessures infligées aux membres vulnérables de nos Églises.* » **La reconnaissance de ces manquements et de ces crimes**, ainsi que le soutien aux personnes victimes de violences sexuelles et de maltraitances au sein des Églises, exigent de construire ensemble une culture de vérité, de justice, de protection et de paix.

Vous trouvez la traduction française de la *Charta Oecumenica* sur le site de la Fédération protestante de France : <https://www.protestants.org/signature-de-la-charta-oecumenica/>

« *Jésus Christ, Seigneur de l'Église une, est notre plus grande espérance de réconciliation et de paix. En son nom, nous nous engageons à poursuivre notre chemin en Europe ensemble.* » Amen.

Katherine Shirk Lucas



HORAIRES DES MESSES

Lundi 5 janvier:

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 6 janvier:

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 7 janvier:

8h30: Messe

16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 8 janvier:

8h30: Messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Oraison

Vendredi 9 janvier:

8h30: Messe

9h: Laudes

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 10 janvier:

8h30: Laudes

9h Messe

18h30: Messe Anticipée

Dimanche 11 janvier :

9h: Laudes

11h: Messe

18h30: Messe

4 janvier 2026

L'Épiphanie du Seigneur — Année A

Is 60, 1-6; Ps 71 (72); Ep 3, 2-3a.5-6; Mt 2, 1-12

Edito

Épiphanie du Seigneur

En ce premier dimanche de l'année, l'Église nous donne de célébrer **l'Épiphanie : la manifestation de Dieu au monde**. Des mages venus d'ailleurs, étrangers à l'Alliance, se mettent en route à la suite d'une étoile. Ils cherchent, ils avancent, ils se laissent déplacer. Et c'est ainsi qu'ils rencontrent Dieu... sous les traits d'un enfant.

L'Épiphanie nous rappelle que Dieu ne se réserve pas à quelques initiés. Les mages représentent ceux qui cherchent Dieu. Savoir où est Dieu ne suffit pas, encore faut-il aller vers Lui. Il se donne à voir à tous ceux qui acceptent de marcher, de quitter leurs certitudes, de se laisser guider par une lumière parfois fragile. **Dieu se manifeste là où on ne l'attend pas : dans la simplicité, la pauvreté, l'humilité d'une crèche.**

En ce début d'année 2026, cette fête est une invitation claire: oser la route. Oser faire un pas de plus dans la foi. Oser chercher Dieu dans notre quotidien. Oser croire qu'une étoile brille encore, même lorsque le ciel semble obscur. Oser offrir, comme les mages, ce que nous sommes : notre or (ce qui a de la valeur), notre encens (notre prière), et même notre myrrhe (nos fragilités). Dieu n'attend pas des cadeaux parfaits, mais des coeurs vrais.

L'Évangile nous le dit discrètement : après avoir rencontré l'Enfant, les mages « *regagnèrent leur pays par un autre chemin* ». On ne rencontre jamais vraiment le Christ sans que quelque chose change. L'Épiphanie n'est pas seulement une fête à contempler, c'est un appel à la conversion. Qu'est-ce que Noël 2025 a changé pour nous et que décidons-nous pour la suite.?

Que ce premier dimanche de l'année soit pour chacun de nous un point de départ : chercher Dieu, le reconnaître quand Il se donne, et repartir transformés.

Belle et sainte année à chacun.

CETTE SEMAINE

Lundi 5 janvier : « CAFÉ JOURDAIN » de 15h à 17h 30 au 13 rue Lassus , Salle du Jardin. Venez partager un temps convivial. Ouvert à tous.

Lundi 5 janvier : Rencontre BIBLIAPEDIA pour les deux groupes de 19h30 à 20h30 (8 rue Palestine).

Mardi 6 janvier : Rencontre des jeunes PROS « Du vin au Divin » de 20h à 22h30 au 8 rue Palestine.

Jeudi 8 janvier : Rencontre KTPEDIA de 19h30 à 20h30 à la chapelle saint Jean-Paul II (église).

BONNE ANNÉE 2026

La fraternité des prêtres et diacre de la paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville vous adresse leurs vœux de paix, de santé et de bonheur pour l'année 2026.

Ensemble, puissions-nous vivre cette fraternité à la suite de Jésus, envoyé par le Père pour le salut du monde.

BONNE ANNÉE 2026 !

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunte:

Françoise **GHELF**I

Prions pour notre baptisée:

Elisabeth **DESCAMPS JANTZEM**

HIVER SOLIDAIRE

L'opération « hiver solidaire » du 5 janvier au 9 avril 2026 à St Jean-Baptiste de Belleville est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. La paroisse accueille pendant ce temps cinq frères sans-abris.

Une centaine de paroissiens vont se relayer pour assurer ce bel exercice de charité.



Nous souhaitons reconduire l'initiative «**prière solidaire**». Nous proposons à tous les paroissiens qui le désirent d'être comme des « *monastères invisibles* », mais efficaces.



Il s'agit d'accompagner, par la prière, les personnes accueillies et celles et ceux qui les accueilleront et seront à leurs côtés pour assurer des moments de partage et de fraternité.

Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Ainsi tout se fera dans la discréction et la confiance.

Nous saurons que l'on prie sans savoir nécessairement qui prie.

PELERINAGE A STE ANNE D'AURAY

Du Jeudi de l'Ascension 14 mai au Dimanche 17 mai la paroisse organise un pèlerinage au sanctuaire de Ste Anne d'Auray et Malestroit. N'hésitez pas à vous inscrire à ce très beau pèlerinage paroissial dans trois hauts lieux bretons : **Sainte Anne d'Auray, Vannes et Malestroit**

Une belle occasion de nous préparer ensemble à la Pentecôte .

Messe à la communauté des Augustines où vivait Mère Yvonne-Aimée.

Voici un lien pour connaître et découvrir la vie de Yvonne-Aimée de Malestroit.

<https://www.lejournuseigneur.com/magazines/documentaire-mere-yvonne-aimee-de-malestroit-a-del-de-toutes-limites> .

Détente à la plage de Damgan. Hébergement à Vannes. **Prix: 350€ (règlement en plusieurs fois par chèque, en espèces). Il reste encore 36 places !** Des flyers d'inscription sont à votre disposition.

CONFÉRENCE

Dimanche 18 janvier à 16h à l'église Conférence sur Yvonne-Aimée de Malestroit par Jean de St Cheron . Venez nombreux pour connaître et découvrir celle qui nous attend à la clinique des Augustine à Malestroit lors de notre pèlerinage en mai.

DENIER DE L'ÉGLISE

Dernière ligne droit pour le DENIER 2025! Merci à tous ceux qui ont déjà donné au denier. Vous savez combien votre don nous est nécessaire pour continuer nos belles missions à Saint Jean-Baptiste. **La paroisse ne vit que des dons reçus auprès de vous qui nous permettent d'exercer au mieux notre mission dans notre quartier. La mission ne fait qu'augmenter et cela est source de grande joie. Il nous manque encore 7 % pour clôturer notre budget. Chaque don est apprécié ! Vous pouvez envoyer votre chèque daté du mois de décembre 2025 jusqu'au 12 janvier au Secrétariat de la paroisse aux 15 rue Lassus.**

MERCI -DENIER DE L'ÉGLISE 2025

Un immense merci pour tous les dons reçus . Ils sont un signe visible de votre participation à la vie de la paroisse. Grâce à votre participation au denier nous pourrons continuer avec joie notre mission. . **Merci pour votre fidélité!**

UNITÉ DES CHRÉTIENS

La Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens aura lieu du 18 au 25 janvier 2026. **Prière œcuménique à l'église Ste Colette le 23 janvier à 20h** avec l'Eglise Protestante.